

# あなたの意見を東京都へ届けよう

国分寺崖線

## “はけ”と野川、武蔵野公園を壊す道路 本当に道路は必要ですか

12月19日(金)東京都は、都市計画道路の「第五次事業化計画」の【案】を公表しました。小金井市の南部の“はけ”(国分寺崖線)と野川、武蔵野公園を分断する2本の道路が、建設すべき「優先整備路線」とされるかどうか、注目されていました。

公表された【案】では、南北道路の「小金井3・4・11号線」は再び「優先整備路線」に選定、15年以内の事業着手をめざすとされ、東西道路の「小金井3・4・1号線」については「計画内容再検討路線」としましたが、事業化をあきらめてはいないことが示されました。

東京都は、いま、【案】について都民の意見を求めるパブリックコメントを募集しています。

人口減少、交通量も減少傾向になる中、「小金井の宝」、「東京都の緑の骨格」である“はけ”(国分寺崖線)、湧水、野川に育まれた生物多様性の貴重なつながり、1000種を超える生きもの、人の営みとコミュニティを壊してまで、本当に道路は必要なのでしょうか。

この道路計画へのみなさんの懸念、疑問、意見、提案、思いなどを東京都へ届けましょう。

### パブリックコメント送付先

郵送 〒163-8001 東京都庁

都市整備局街路計画課

FAX 03-5388-1354



詳しくは▶  
申し込み  
フォーム▶



### 「パブリックコメント」書き方教室

2026年1月10日(土) 14:00~16:00

@小金井宮地楽器ホール・スペースD

パブリックコメント  
**大募集!**  
2026年1月30日  
締め切り



©2025 MiyamotoDesign、野川ほたる村、3・4・11号線関係住民の会  
[拡大図にリンク▶](#)



「緑中央通り」の北大通りから五日市街道間(750M)が新たに優先整備路線に!



小金井3・4・11号線(幅員18m 長さ830m)  
小金井3・4・1号線(幅員16m 長さ2,050m)

都議会議員 もっと! もっと! 人に寄りそう グリーンな東京へ

# 漢人あきこ

かんど

都議会れぽーと 都市計画道路特集



都政へのご意見をお寄せください



# 「優先整備路線の選定」に欠けている 自然環境への影響と市民の意向を パブリックコメントで届けよう！

**事** 業化計画の「優先整備路線」の選定は、「道路の必要性」の視点からのみ行なわれ、自然環境や地域コミュニティへの影響評価は実施されず、市民の意向調査もされていません。

小金井の2路線が「第四次」で「優先整備路線」に選定された時も、市民には青天の霹靂でした。

都は、選定後に環境調査を行い、道路による動植物、地下水などへの直接的、間接的影響があるとしました。

この10年で気候危機、生物多様性の保全回復が一層重要になっています。

市民はもちろん、漢人あきこ都議会議員、小金井市議会も、「小金井の宝」である“はけ”と野川を守るために「第五次【案】」策定にあたって「優先整備路線にしないこと」を強く求めてきました。

ところが、都は再び「道路ありき」で「優先整備路線」とする【案】を出したのです。自然環境を守ろうとする小金井の民意は反映されていません。



2022年6月「ハケの森と野川と草原の生態系図」(野川ほたる村)を掲げ、事業化中止を求めて一般質問

## 前回を超える「ご意見、ご提案」を！

「パブリックコメント」は市民の意見を届ける唯一の機会です。都は「お寄せいただいたご意見、ご提案は、整備方針策定の参考にさせていただきます。」としています。10年前の「第四次」のパブリックコメントでは、小金井の2路線が2111件で、都全体のなんと51%。その96.5%が廃止・見直しを求める意見でした。

## 2025年 第4回定例会 12/2~17

漢人は知事提出の全議案に賛成しましたが…

### 物価高騰対策の補正予算はいいけど…

東京アプリへのポイント付与は、アプリ普及率は低いうえにマイナンバーカードも必要。このような対象者を限定する事業は生活支援事業としてふさわしくありません。

### 女性活躍推進条例は、指針の策定に注目

性別による無意識の思い込み(アンコンシャス・バイアス)の解消が掲げられたことは評価し、人権問題としての取り組みを求めます。具体的運用の多くが今後策定される指針に委ねられ、内容も明確ではなく不安は残ります。

## 文書質問

5項目提出 答弁書公開は2/17(火)の予定

- ① “はけ”と野川を壊す都市計画道路と武蔵野公園生物多様性保全整備
- ② 既存道路の街路樹の樹冠拡大による緑陰の創造、小金井市内の現状
- ③ 大江戸線延伸の検討状況
- ④ プラグインソーラー(ベランダ発電)の普及
- ⑤ 東京都カスタマー・ハラスメント防止条例の運用

今回の質問趣意書とアーカイブ▶



## 都市整備委員会 11/13、20、27 12/12、15

### 人権を侵害し、議員の行政監視活動を阻害する都のカスハラ防止条例の運用に抗議

10月23日の神宮外苑再開発に関する公聴会が一方的に打ち切られ、公述人が長時間にわたって再開を求めました。漢人はその場に駆けつけ、後方で事態を見守ったのですが、その行動がカスハラ防止条例の「著しい迷惑行為」の可能性があるとして調査されています。条例策定過程から懸念された、市民の正当な異議申し立てや議員活動を阻害する運用に抗議しています。



詳しくは▶

## グリーンな東京 連絡先 都政へのご意見をお寄せください

**小金井(漢人あきこ事務所)**  
〒184-0004 本町1-9-3-102  
TEL 042-308-2618  
オープン火・水・木・金 14:00~18:00

**都議会控室 議会棟 5階南**  
〒163-8001 西新宿2-8-1  
TEL 03-5320-7280  
FAX 03-5388-1910

<https://kandoakiko.com/>



### 漢人あきこプロフィール

1960静岡県生まれ / 1965東京都府中市へ / 1980東京学芸大学入学(85中退) / 1983-95小金井市内保育所で保育士 / 1997-2013小金井市議4期16年 / 2021都議選(小金井市選挙区)当選 / 2025都議選2期目当選



## 第17回 漢人あきこ 都議会報告会

2/21 土 14:00~15:00(開場 13:45)

@スペースチェンジ(漢人あきこ事務所)  
どなたでもお気軽にご参加ください。

参加申込フォーム▶

